

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 105/Lunes 30 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Seychelles, victoria para el Partido del Pueblo.](#)

DE LA PRENSA

- [EE.UU. rehén de Pakistán. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Asistió Raúl a acto por aniversario 70 de Consejo de Iglesias.](#) EFE/ANSA
- [Cuba condena enérgicamente sanción de EE.UU. contra PDVSA y denuncia riesgos para la región.](#) AFP/EFE
- [Dedica comentario al próximo cumpleaños de Raúl.](#) AP
- [Dirigente sindical llama a salvaguardar la Revolución.](#) PL
- [Listas 800 000 hectáreas para usufructuarios.](#) XINHUA
- [Retoman de Granma el artículo Continuar facilitando el trabajo por cuenta propia.](#) EFE/REU
- [Se preparan geólogos para explotación petrolera.](#) XINHUA
- [Construirán en Matanzas refinería de petróleo con capacidad para 150 000 bdp.](#) AFP
- [Cuba dice que petroleras de EE.UU. serían "bienvenidas".](#) ANSA
- [Legisladora anticubana plantea sancionar a quienes ayuden a Cuba en área petrolera.](#) EFE
- [Intercambios culturales con EE.UU. siguen limitados pero hay "pasos", afirma Viceministro.](#) EFE
- ["BNC y Alicia Alonso rompen el hielo con EE.UU."](#) AP
- [Debutará en el país orquesta universitaria de Harvard.](#) XINHUA
- [Australia devuelve pasaporte a exdetenido en la BNG.](#) AP
- [Liberados integrantes de grupúsculo tras breve detención en Villa Clara.](#) EFE
- [Intervendrá gobierno de Chiapas en caso de migrantes presos.](#) NOTIMEX
- [Cuba sufre sequía y espera período húmedo.](#) XINHUA
- [Expresidente Lula realizará visita privada esta semana.](#) ANSA
- [Vicepresidente chino hará gira que lo llevará a Cuba, Uruguay y Chile.](#) EFE
- [Cuba dona a Uruguay correspondencia de la poetisa Juana de Ibarbourou.](#) DPA
- [Confieren Premio de Cine 2011 a la actriz Eslinda Núñez.](#) XINHUA
- [Expolítico catalán Maragall asiste a presentación de documental "Bicicleta, cuchara, manzana".](#) EFE
- [Dayron Robles ilusionado por viaje a Puerto Rico.](#) AP
- [Cuba competirá con fuerte equipo en torneo de béisbol en Holanda.](#) EFE

SEYCHELLES, VICTORIA PARA EL PARTIDO DEL PUEBLO

Yanila Reyes Paret
Departamento de Relaciones Internacionales
CCPCC

En momentos en que el continente africano es asediado por guerra de rapiñas y que la campaña mediática de los súper poderosos está dirigida fundamentalmente contra los partidos o gobernantes con varios años en el poder, una victoria se ciñe a favor del Partido del Pueblo (Parti Lepep o PP) en Seychelles.

El domingo 22 de mayo se dieron a conocer los resultados de las presidenciales, cuyo triunfo lo obtuvo James Alix Michel. De un total de 69 480 electores y 57 633 votos válidos, Michel alcanzó 31 966 para el 55.46%. El mayor

partido de oposición, Partido Nacional de Seychelles (SNP, por sus siglas en Inglés) con Wavel Ramkalawan como candidato ganó 23 878 votos, para un 41.83%.

Se postularon, además, Philippe Boulle, de manera independiente y obtuvo 956 votos para el 1.66%; Ralph Volcere del Nuevo Partido Democrático (NDP) con 833 votos para el 1.45%. Diferentes observadores internacionales dieron fe de la validez de estos resultados, dentro de ellos sobresalen representantes de la Commonwealth, de la Organización Internacional de la Francofonía y de la Comisión del Océano Índico; organizaciones internacionales de las que Seychelles es miembro.

Como dicha República está compuesta por 155 islas, siendo habitables solo 33, el proceso electoral se efectuó de forma organizado y en correspondencia con esa situación geográfica. El 19, primer día, fueron en las islas menos próximas a Mahé, donde se encuentra Victoria, la capital del país; el 20 se destinaron colegios especiales para que ejercieran el voto todos los ciudadanos que frecuentemente se encuentran fuera de su residencia y el 21 ejecutaron el sufragio los habitantes de las islas más importantes, Mahé, Praslin y La Digué.

La campaña electoral transcurrió en un ambiente tranquilo y con un llamado a la paz de los principales líderes religiosos nacionales, tanto a ciudadanos como a candidatos. Los primeros fueron convocados a mantener comprensión y tolerancia y los segundos a respetar los resultados de los comicios. Constituyó un valioso aporte al proceso esta acción devota de católicos y anglicanos, pues la mayoría de la población profesa el catolicismo, el 8% son anglicanos y un 2% son adventista del Séptimo Día, hindúes o musulmanes.

El vencedor es uno de los partidos históricos africanos. Fue fundado en 1964 por France-Albert René con el nombre de Partido Unido del Pueblo de Seychelles; cambió su nomenclatura en 1977 por Frente Popular Progresista de Seychelles y en junio de 2009, durante su XXIII Conferencia Nacional adoptó el nombre actual, Partido del Pueblo; momento en que inició su preparación para el proceso electoral.

Transformaciones cardinales, desde el punto de vista estructural y organizativo, ocurrieron durante el magno evento partidista que sirvieron para fortificar el trabajo político e ideológico; posibilitaron articular los vínculos con la población y con las organizaciones de masas y revitalizar las relaciones internacionales. Un llamado de la generación histórica, encabezada por Albert-René, a la unidad, la disciplina y el trabajo dentro del Partido fueron las palabras centrales de la XXIII Conferencia y la herramienta fundamental para obtener el reciente laurel.

Otra estrategia para ganar estos sufragios fueron los cambios gubernamentales aprobados por la Asamblea Nacional el 16 de junio del año pasado. Muestra de ello lo fue la designación del entonces ministro de Finanzas, Danny Fauré como vicepresidente del país, quien fuera ratificado con tal cargo el pasado 22 del corriente.

Aún cuando el Parti Lepep tiene un fuerte liderazgo histórico y tiene garantizado el relevo, mantiene unidad entre sus filas, existe buena comunicación y entendimiento entre la base y los diferentes niveles de dirección, está bien estructurado: dirigido por un Comité Central Ejecutivo, cuenta con filiales en cada distrito electoral y utiliza un extenso sistema de auspicio y tiene un órgano de prensa para informar a sus militantes, elementos que facilitan el ejercicio de las funciones estatales; el mayor éxito está en que siempre ha tenido como primicia en sus líneas de trabajo el bienestar del pueblo.

Aunque está gobernando desde 1977, el PP durante sus mandatos ha mantenido un sistema de salud y educación gratuita y de atención a los más desposeídos. Así la esperanza de vida de los seychellenses o seychelloas es de 72.6 años, la mortalidad infantil de 12 por cada 1 000 nacidos vivos y la tasa de analfabetismo 8,6 % en hombres y 7,7 % en mujeres ^[1].

Tras el embate de la crisis económica mundial de 2008, que afectó gravemente el país pues la economía se sustenta sobre el sector del turismo; el gobierno adoptó un grupo de medidas que denominó Reformas Económicas y Sociales, obteniéndose resultados positivos a corto plazo, con beneficios para el pueblo.

Los problemas sociales más graves son la drogadicción y el alcoholismo, que generan delitos como el robo y accidentes de tránsito. Junto a ellos se les busca solución al enfrentamiento a la criminalidad y la indisciplina social. Para lo cual se realiza una amplia campaña en la que participan de forma activa los jóvenes, la policía y las Fuerzas Armadas.

Autoridades gubernamentales renegociaron la deuda externa, logrando parte de su condonación, lo que facilitó el aumento de su reserva de dinero en la Banca Nacional y le permitió equilibrar la rupia (moneda nacional) y desaparecer la divisa en el mercado negro.

Un asunto en el que se han tomado medidas, pero queda como asignatura pendiente para el Parti Lepep es lograr la mayor preparación de fuerza de trabajo nativa, en tanto todos los años contratan en la esfera de los servicios alrededor de 9 mil trabajadores foráneos, fundamentalmente chinos e indios.

No cabe dudas que el Parti Lepep goza de gran respaldo popular por las políticas sociales que favorecen a la población, sobre todo en los sectores de la educación y la salud; mientras la oposición no tiene un programa fuerte que atraiga a la población y solo se circunscribe a criticar la política del gobierno.

En el plano bilateral, entre el Partido del Pueblo y el Partido Comunista de Cuba, existen magníficas relaciones y la más reciente muestra de ello fue la misiva de felicitación enviada por el presidente del PP James Alix Michel al compañero Raúl Castro en saludo al VI Congreso del Partido.

REBELIÓN (Versión digital)

27 de mayo de 2011

ESPAÑA

EE.UU. REHÉN DE PAKISTÁN

Nazanín Amirian
Público

Mal negocio perder al aliado más importante en una zona tan estratégica, para ganar 11 puntos de popularidad efímera. El asesinato selectivo de unos individuos en un cobijo de bandidos en Abbotabad, ha destrozado la deteriorada relación entre EE.UU. y Pakistán. Que Barak Obama acusara de encubrir el terrorismo al país que inyecta 1.5 mil millones de dólares al año para combatirlo no fue más que un escupir hacia arriba. La OTAN también bombardea las posiciones de los talibanes, mientras les paga peajes y les ofrece una oficina en Turquía.

Pero, que el mandatario estadounidense se pusiera todas las medallas por la eliminación estratégica de Bin Laden, y exhibiera su capacidad de violar la teórica soberanía de Pakistán, ha humillado lo indecible al presidente Zardari.

Si Obama piensa substituir Pakistán por India, en su política de contener a China, no ha calculado bien el precio que tendrá que pagar por ello: el 80% de equipamiento enviado a sus tropas en Afganistán pasa por Islamabad.

El país surasiático, fundado en 1947 sobre el extremismo islámico y la enemistad con los hindúes, no renunciará a Afganistán al que considera su profundidad estratégica. Es así que con el fin de neutralizar la influencia india-iraní, pretende reinstalar en Kabul a los talibanes pashtunes, etnia que gobierna Pakistán, aunque esto desemboque en una guerra civil en aquel país y empantane a sus ocupantes.

La propuesta de los políticos pakistaníes en ceder el control del norte de Afganistán a la OTAN, a cambio de que se entregara Kabul y algunas provincias a los talibán, tiene el respaldo de Arabia Saudí (su padrino ideológico y financiero), pero, obviamente, no de Irán e India.

El aumento espectacular del descontento ciudadano y el temor de ser abandonados por Washington, ha llevado a los dirigentes del Af-Pak (que han negado a EE.UU. el permiso para bases militares permanentes), a buscar salidas a esta crisis en nuevas alianzas, como solicitar la integración en la Organización de Cooperación de Shangai, dirigida por China y Rusia. Su admisión sería un fuerte golpe a los planes de EE.UU. para la zona.

La suerte de los cerca de 200 millones de afganos y pakistaníes atrapados en este fuego cruzado es cada vez más inquietante. Los vecinos refuerzan las fronteras.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 MAY (EFE).- El presidente cubano, el general Raúl Castro, asistió el sábado a un culto para celebrar el 70 aniversario del Consejo de Iglesias de Cuba (CIC), entidad que agrupa a la mayoría de las más de 50 iglesias evangélicas y protestantes de la isla, informaron hoy medios oficiales.

Durante el acto religioso celebrado en la Catedral Episcopal La Santísima Trinidad, de La Habana, el reverendo Marcial Hernández "saludó las soberanas propuestas de cambio que han estado respaldadas" por el pueblo, en referencia a las reformas económicas que impulsa el Gobierno de la isla.

El líder religioso pidió bendiciones para Cuba, su iglesia y sus gobernantes, que Raúl Castro agradeció.

"Doy las gracias porque necesitamos, hoy más que nunca, todas esas bendiciones", respondió el general Castro, según reseña este domingo el periódico oficial Juventud Rebelde.

También asistieron al oficio otras autoridades de la isla, como la jefa de la Oficina de Atención a Asuntos Religiosos del Comité Central del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), Caridad Diego, el miembro del Buró Político Esteban Lazo, el presidente del parlamento, Ricardo Alarcón, y el historiador de Ciudad de La Habana, Eusebio Leal.

Caridad Diego destacó que el Gobierno cubano seguirá contando con las iglesias evangélicas y protestantes "en la labor de ayuda y respeto al prójimo, la atención a los mayores y a favor de la unidad familiar".

El Consejo de Iglesias de Cuba anunció en el oficio que ha suscrito una carta pastoral en la que pide al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la liberación de cinco agentes cubanos que cumplen condenas en ese país por espionaje.

Este órgano religioso impulsará además la creación de un Comité Internacional por la causa de esos cinco agentes, considerados por el oficialismo cubano héroes antiterroristas.

Durante el reciente congreso del gobernante Partido Comunista (PCC, único) el presidente Raúl Castro abogó por el respeto y la integración de la diversidad religiosa del país.

En aquel discurso pidió "continuar eliminando cualquier prejuicio que impida hermanar en la virtud y en la defensa de la Revolución a todas y a todos los cubanos, creyentes o no" y a los que forman parte de las diversas iglesias y credos religiosos existentes en la isla.

LA HABANA, 29 (ANSA) - El ecuménico Consejo de Iglesias de Cuba, en una conferencia a la que asistió el presidente Raúl Castro, pidió al mandatario norteamericano, Barack Obama, la liberación de cinco ciudadanos cubanos presos en Estados Unidos bajo acusaciones de espionaje.

Una carta pastoral aprobada por el encuentro califica de "gran injusticia" las condenas, entre ellas una a prisión perpetua, que los cinco cumplen en prisiones de Estados Unidos.

El texto pide al "señor presidente Barack Obama que haga justicia y libere a esos cinco hermanos".

Los cinco fueron detenidos por la policía federal de Estados Unidos en 1998, acusados de trabajar en territorio estadounidense "al servicio de la inteligencia de una nación extranjera". Tras un juicio fueron condenados en junio de 2001. El gobierno cubano los considera héroes nacionales y sostiene que los cinco estaban en Estados Unidos para infiltrar grupos que estima terroristas, con el propósito de detectar actos contra Cuba.

En la reunión del ecuménico Consejo de Iglesias de Cuba, clausurado el viernes, participó como invitado el Secretario General del Consejo Mundial de Iglesias, Olav Fykse Tveit.

LA HABANA, 28 MAYO 2011 (AFP) - Cuba condenó enérgicamente este sábado las sanciones que impuso Estados Unidos a la compañía PDVSA por sus nexos con Irán y ofreció a Venezuela su ayuda en los foros internacionales para enfrentar la "brutal agresión", según declaraciones del canciller Bruno Rodríguez.

"Cuba está lista para actuar en los foros y eventos internacionales en enérgica denuncia y en la adopción de medidas contra esta nueva y brutal agresión contra Venezuela y nuestra América", afirmó Rodríguez al telenoticiero local.

El canciller enfatizó que "cuando se agrede a Venezuela, se agrede a Cuba", por lo que señaló que los gobiernos de Raúl Castro y de Hugo Chávez trabajarán juntos para "impedir que Estados Unidos viole de esta manera las leyes internacionales y agrede a nuestros pueblos".

"Hay que expresar una enérgica condena. Estados Unidos viola el derecho internacional, aplica leyes unilaterales de manera extraterritorial. Hay que denunciar y preguntarse si está iniciando una nueva escalada contra la revolución bolivariana", expresó.

En el marco de la ley de sanciones contra Irán de 1996, Estados Unidos anunció el martes que PDVSA no podrá contratar directamente con su gobierno, acceder a programas de financiamiento para exportaciones o importaciones, ni a licencias para tecnologías petroleras estadounidenses.

No obstante, se mantienen las operaciones de la filial de PDVSA en Estados Unidos, CITGO, y las ventas de crudo venezolano, que representan cerca del 10% de las importaciones estadounidenses de petróleo.

Caracas expresó su repudio a la sanción y la tildó de "hostil", pero estima que suspender los envíos de crudo a Estados Unidos en respuesta sería una medida extrema.

Rodríguez estimó que "el tema esencial no es el carácter económico de las medidas sino el riesgo de que impliquen nuevos conflictos en la región y nuevos intentos de dividir a América Latina en un momento culminante de su unidad y de su independencia".

Venezuela, principal aliado político y socio comercial de Cuba, entrega a La Habana más de 100.000 barriles diarios de petróleo en condiciones de pago favorables.

LA HABANA, 28 MAY (EFE).- El Gobierno cubano condenó las sanciones de EEUU contra la estatal petrolera venezolana PDVSA por sus relaciones comerciales con Irán, y resaltó el "riesgo" de que impliquen "nuevos conflictos" e "intentos de dividir" a América Latina y el Caribe.

"Hay que expresar una enérgica condena contra esta agresión contra el pueblo venezolano, contra la revolución bolivariana, contra la PDVSA bolivariana", afirmó el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, en declaraciones al canal Telesur divulgadas hoy por la televisión estatal cubana.

Rodríguez indicó que el Gobierno de la isla y los cubanos se solidarizan y brindan todo su respaldo al presidente venezolano Hugo Chávez y a su pueblo.

"Estados Unidos viola el derecho internacional, aplica leyes unilaterales de manera extra territorial. Hay que denunciar, hay que preguntarse si EE.UU. está iniciando una nueva escalada contra la revolución bolivariana", resaltó el canciller cubano.

En ese sentido, dijo que "el tema esencial no es el carácter económico de las medidas, sino el riesgo de que esto implique nuevos conflictos en la región" y "nuevos intentos de dividir a la América Latina y del Caribe en un momento culminante de su unidad y de su independencia".

"Cuando se agreda a Venezuela, se agreda a Cuba", añadió Rodríguez, quien anunció que La Habana actuará en los foros y organismos internacionales y trabajará junto a Caracas para "restablecer el derecho internacional" e "impedir que EEUU viole de esta manera las leyes internacionales y agreda a nuestros pueblos".

Además, dijo que Cuba "comparte totalmente" la declaración emitida por la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) exigiendo a Washington el cese de las agresiones contra Venezuela.

El Departamento de Estado estadounidense anunció el martes pasado sanciones contra siete empresas internacionales, entre ellas PDVSA, por apoyar el sector energético de Irán.

Las sanciones implican que PDVSA no podrá firmar contratos con la Administración estadounidense ni recibir financiación de ese país para sus operaciones de importación y exportación.

Venezuela ha manifestado su repudio por la decisión estadounidense y ha afirmado que está evaluando la situación para dar una "respuesta proporcional" a la medida.

LA HABANA (AP) _ Raúl Castro se está sumando a su hermano Fidel en el club de los octogenarios, aunque sin los achaques físicos que obligaron a Fidel a alejarse del poder precisamente a esa edad y con desafíos políticos que resolver.

El cumpleaños será el viernes 3 de junio y no se esperan eventos oficiales, pero la fecha seguramente servirá como recordatorio a partidarios y opositores de que los tiempos son cortos para la tarea de "actualizar el modelo" que se impuso el mandatario.

Raúl es hoy un mes mayor que la edad que tenía su hermano cuando una enfermedad que casi lo mata lo obligó a dejar el poder en el 2006. En abril, Fidel renunció al último cargo que conservaba, el de primer secretario del Partido Comunista.

Fidel está fuera a la edad de 85 años y siempre fue mucho más saludable que Raúl cuando eran jóvenes. Ahora Raúl tiene 80", comentó a la AP Ann Louise Bardach, una experta estadounidense en Cuba con varios libros sobre la isla y los Castro, incluidos "Sin Fidel" (Without Fidel) y "¡Cuba confidencial" (Cuba Confidential).

Salvo algún que otro esporádico rumor, no hay un solo reporte independiente sobre la salud del presidente, quien se embarcó en un proceso que busca revitalizar la economía.

Bardach mostró sus respetos al mandatario por empujar las transformaciones en la isla, pero lamentó que perdiera una oportunidad de oro para atraer a gente más joven hacia cargos directivos durante un reciente Congreso del Partido Comunista en el que se renovó la dirigencia.

De hecho, Raúl -quien sustituyó a su hermano como primer secretario del PC en el Congreso de abril- tiene como segundos en el mando a José Ramón Machado Ventura (de 80 años) y a Ramiro Valdés (de 79).

Su desafío es atraer a la generación joven", comentó Bardach.

Desde el comienzo de su gestión, pero en particular desde mediados del año pasado, Raúl Castro abordó una "actualización" del modelo económico, que incluyó una apertura al trabajo independiente del Estado, el recorte de medio millón de puestos del sector estatal -por ahora a ritmo lento-, la entrega de tierras a usufructuarios y el ejercicio de una economía menos centralizada.

El Congreso planteó asimismo la necesidad de profundizar estas medidas e impulsar leyes que permitan la compra-venta de casas y automóviles entre particulares, flexibilizar las normas para los viajes de los cubanos al extranjero y hacer un sistema eficiente.

Muchos se preguntan si el gobernante tendrá la energía o el tiempo necesarios para echar a andar los cambios sin perder, como él mismo dijo, el carácter socialista del sistema de la isla.

Hay quienes se muestran escépticos.

"Para hacer cambios reales hace falta gente joven", afirmó un habanero de 26 años que se identificó únicamente como Ernesto por temor a meterse en líos por hablar de la conducción del país. Raúl habla de darle poder a los jóvenes, pero ¿dónde están ellos?"

Castro parece consciente de la magnitud del trabajo por delante.

"El tiempo que nos queda es corto; la tarea, gigantesca... Pienso que estamos en la obligación de aprovechar el peso de la autoridad moral que poseemos ante el pueblo para dejar el rumbo trazado y algunas otras cuestiones importantes resueltas", manifestó en un discurso pronunciado en diciembre del 2010.

Paralelamente, el mandatario indicó que la isla realizará sus cambios y reformas, pero no tolerará la influencia de Estados Unidos ni cederá a presiones.

Wayne Smith, quien era un joven diplomático estadounidense en Cuba cuando el presidente John F. Kennedy cerró la embajada en la isla en 1961 y luego regresó como jefe de la Oficina de Intereses de su país en Cuba en 1979, dijo que nunca pensó que los dos países estarían enemistados tanto tiempo.

Cuando nos fuimos en 1961, esperaba estar de regreso pronto. Aquí seguimos más de 50 años después de la revolución y nosotros no tenemos una relación decente con ellos", agregó Smith, él mismo de 79 años y quien se opone a las sanciones de Washington a la isla.

El diplomático indicó que esperaba que Castro pudiera hacer mucho por el país ahora que no estaba la sombra de su hermano Fidel.

En las calles, los cubanos le deseaban feliz cumpleaños a Raúl Castro y miraban con expectativas el futuro.

Tiene la madurez suficiente como para sacar adelante este proceso revolucionario", dijo a la AP Yoelbis González, un profesor universitario de 32 años. Otros estaban más preocupados por la falta de jóvenes entre las figuras claves del gobierno.

Será interesante ver qué tan lejos llega antes de salir de la escena", comentó Smith.

Los cubanos de Miami no ven la hora de que eso suceda.

Tiene 80 años. Tal vez festeje otros cuatro o cinco cumpleaños", expresó Pepe Hernández, director de la Fundación Nacional Cubano-Estadounidense en Miami. Nuestra inquietud es qué pasará después. En Cuba no parecen demasiado preocupados. Pero creo que hay que pensar qué sucederá cuando ya no haya más cumpleaños de Raúl".

LA HABANA, 28 MAY (PL) El secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Salvador Valdés, llamó hoy a sus afiliados salvaguardar la Revolución inspirados en las ideas del fundador de la organización, Lázaro Peña.

Los dirigentes sindicales estamos en la obligación de estudiar su pensamiento, inspirarnos en la obra y su ejemplo para armarnos de las herramientas para la construcción del socialismo, expresó Valdés en un acto por el centenario del conocido como capitán de la clase obrera.

Debemos convertirnos, continuó, en abanderados del cumplimiento de los Lineamientos de la Política Económica y Social aprobados por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) con la seguridad de que en ellos descansa la continuidad del socialismo.

Las actuales y futuras generaciones de dirigentes y trabajadores debemos seguir su ejemplo de consagración y aprender el significado de la unidad indestructible de nuestro pueblo, señaló el también miembro del Buró Político del Comité Central del PCC.

Durante su discurso en la velada, que incluyó un recorrido musical por piezas antológicas de la nación caribeña, Valdés destacó también la ejecutoria internacional de Peña en la corporación en octubre de 1945 de la Federación Sindical Mundial.

Igualmente alabó la participación del tabaquero nacido el 29 de mayo de 1911 en la constitución de la Confederación de Trabajadores de América Latina, en 1938.

"Su preclara inteligencia, exquisita sensibilidad y enérgica voluntad lo convirtieron pronto en un dirigente obrero en los años de la tiranía machadista (1925-1933), en los que ser líder sindical podía costar la vida", subrayó.

Antes de interpretar piezas de su autoría, de Ernesto Lecuona y Sindo Garay, el pianista Frank Fernández recordó el amor de Lázaro Peña por la música.

LA HABANA, 28 MAY (XINHUA) -- El gobierno cubano tiene listas unas 800.000 hectáreas de tierras ociosas para entregar en usufructo a productores privados dispuestos a trabajarlas, como parte de un ambicioso programa que busca reducir una millonaria factura de importación de alimentos.

Al cierre del primer trimestre de este año, el fondo de parcelas declaradas ociosas sin entregar era de casi 800.000 hectáreas, reveló esta semana el director del Centro Nacional de Control de la Tierra, del Ministerio de la Agricultura, Pedro Olivera, citado por el diario "Granma".

Desde septiembre de 2008, las autoridades iniciaron un proceso de reestructuración del sector agrícola, que incluyó la repartición en usufructo a personas o cooperativas de 1,1 millones de parcelas de tierras improductivas o insuficientemente explotadas.

Esas parcelas, de entre 13 y 40 hectáreas, son concedidas por un término de 10 años a particulares, pero si se trata de personas jurídicas como cooperativas se ofrecerán hasta por 25 años, y en ambos casos los contratos se podrán renovar una y otra vez por similar tiempo.

La medida trata de aumentar la producción local de alimentos para reducirla compra en el mercado internacional que sobrepasa los 1.500 millones de dólares y que este año debe elevarse como resultado del crecimiento de los precios.

Según informaciones de inicios de año, hasta el momento se han entregado un millón de hectáreas, y el 70 por ciento, ya se encontraba en alguna fase productiva.

Olivera dijo que el 25 por ciento de las tierras entregadas fue dedicado por sus nuevos usufructuarios a las viandas, hortalizas y granos, mientras el resto se puso en función del ganado vacuno lechero, la ceba de toros, arroz y caña de azúcar, entre otros.

No obstante, el funcionario admitió que en los últimos meses se hizo "cada vez más lento" el proceso de entrega de las tierras -las 800.000 restantes-, debido a que los mejores suelos ya fueron tomados a la par que "organismos y entidades, con fértiles áreas y apenas usadas, se resisten o demoran en declararlas ociosas".

"Al justificar esa tardanza hablan de planes y perspectivas, que pese a los años no acaban de materializarse", indicó Olivera.

La legislación obliga a las fincas o empresas agrícolas informar sobre las tierras que tienen sin producir y luego de una evaluación entregarlas para que sean a su vez dadas en usufructo.

El presidente Raúl Castro ha insistido en varias ocasiones en que la producción de alimentos es un asunto de "seguridad nacional" y ha reiterado su empeño en activar la producción agrícola de la isla.

Cerca del 80 por ciento de la canasta básica que compran cada mes los 11, 2 millones de cubanos a precios subsidiados es de importación, pero las autoridades sostienen que la mayoría de esos artículos se pueden producir en el país.

El Estado controla el 60 por ciento de las tierras en Cuba, pero las granjas y cooperativas estatales producen apenas un 30 por ciento de los alimentos cosechados en la isla.

Hace unos meses, las autoridades abrieron tiendas donde por primera vez los productores pueden comprar insumos y herramientas, en otro paso de una cadena de medidas que además incluyó subir los precios que el Estado paga por los productos agrícolas y permitir a los campesinos vender una pequeña parte de sus cosechas directamente a los consumidores, aunque por lo general a valores fijos.

LA HABANA, 27 MAY (EFE).- El Gobierno cubano autorizará más capacidad a las famosas paladares (restaurantes privados) dentro de las nuevas medidas anunciadas para flexibilizar el trabajo por cuenta propia en la isla que incluyen estímulos fiscales para ampliar la contratación de mano de obra por parte de particulares.

El diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único), recuerda hoy que el Consejo de Ministros adoptó recientemente una serie de acuerdos que favorecen la contratación de trabajadores, la exoneración de impuestos, la legalización de nuevas actividades privadas y otras facilidades.

En el sector gastronómico, las famosas "paladares" podrán dar servicio a un máximo de 50 clientes en lugar de los 20 autorizados en septiembre pasado, cuando ya se incrementó sobre las doce sillas que se podían tener inicialmente.

Según el rotativo, también se ha decidido "identificar" locales estatales con bajo nivel de actividad, fundamentalmente en el área gastronómica, los cuales rendirían "mejor" si fueran arrendados a cuentapropistas.

La apertura de nuevos restaurantes privados en Cuba ha sido uno de los efectos más visibles de las reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro y ratificadas en el reciente VI Congreso del PCC para aliviar la penuria económica del país.

Sobre la creación de un mercado mayorista para el incipiente sector privado, uno de sus mayores reclamos, el diario señala que este proyecto se tiene en cuenta de cara al futuro "en la medida en que las posibilidades de la economía lo permitan".

Por otra parte, el Gobierno cubano ha decidido permitir la contratación de mano de obra por parte de particulares en todas las actividades (178) autorizadas para el ejercicio del trabajo privado y quiere estimular esta práctica con exenciones fiscales, detalla hoy Granma.

En concreto, quienes empleen entre una y cinco personas "serán exonerados" durante este año de pagar impuestos por el uso de fuerza de trabajo y se elimina la "cantidad mínima" establecida para contratar personas en ocho actividades.

También se aplicarán beneficios y rebajas fiscales en algunas actividades relacionadas con el transporte (arriero, carretonero y cochero) y con el arrendamiento de viviendas y habitaciones.

Granma también refiere una tímida ampliación de las actividades donde se puede ejercer el trabajo privado con la incorporación de profesiones como agente de seguros, "granitero" y "organizador de servicios integrales para fiestas de quince, bodas y otras".

El diario indica que el Gobierno se propone "continuar facilitando" el trabajo por cuenta propia y resalta que "rectificar en el camino" es "la premisa" desde que comenzó el proceso de ampliación y flexibilización del sector privado.

El impulso del trabajo por cuenta propia también es una de las principales medidas del plan de reformas económicas para "actualizar" el modelo socialista y se plantea como alternativa laboral a una drástica reducción de las abultadas plantillas estatales.

Los plazos para el reajuste laboral en los organismos estatales (se esperaban 500.000 despidos solo este año) se han revisado porque el incipiente sector privado aún no es capaz de absorber a esa cantidad de empleados "disponibles".

Fuentes oficiales indican que la cifra de cubanos que ejercen el trabajo por cuenta propia continúa en ascenso y hasta mediados de mayo se estimaban en 314.538 las personas con esa modalidad de empleo.

POP ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 27 (REUTERS) - Cuba exoneró de impuestos para el 2011 a emprendedores que contraten empleados y rebajó o suspendió cuotas para labores privadas como alquileres, dijo el viernes un medio local, en medidas enmarcadas en las reformas emprendidas por el Gobierno comunista.

Dentro de los esfuerzos por salvar el socialismo instalado hace medio siglo en Cuba, un reciente congreso del gobernante Partido Comunista respaldó más de 300 reformas propuestas por el presidente Raúl Castro, entre ellas la expansión de la iniciativa privada y un recorte en el sector público.

"Dentro de las decisiones del Consejo de Ministros está la de extender la autorización para utilizar trabajadores contratados a todas las actividades", dijo el periódico estatal Granma, el diario del Partido Comunista que ha ido revelando progresivamente las medidas aprobadas en abril.

"Quienes contraten entre una y cinco personas serán exonerados durante el año 2011 del pago del impuesto por la utilización de fuerza de trabajo", agregó.

Cuba tenía 314.538 empleados en el sector privado hasta mediados de mayo. Antes de las reformas, había 143.000 trabajadores por cuenta propia que aportaban un 1 por ciento de la recaudación tributaria total, según cifras oficiales.

El Gobierno comunista autorizó por primera vez el trabajo privado en 1993, después de que la caída de la Unión Soviética hundió a la economía de la isla en una crisis, pero estaba severamente restringido hasta el año pasado.

Granma dijo que el Gobierno también decidió reducir durante el 2011 las cuotas impositivas para algunas de las formas de trabajo por cuenta propia, entre ellas el alquiler de habitaciones y viviendas y algunos servicios de transporte como "carretoneros" y "arrieros" vinculados al sector estatal.

Las nuevas regulaciones incluyen la suspensión temporal del pago de impuestos en un máximo de seis meses para el transporte automotor y alquiler de viviendas y espacios en caso de reparaciones de los inmuebles y vehículos.

También amplió de 20 a 50 la cifra de sillas permitidas en los restaurantes privados, uno de los negocios más florecientes en los últimos siete meses.

El Gobierno además extendió el plazo para el pago a la contribución a la Seguridad Social y eliminó su carácter obligatorio para las personas de la tercera edad, precisó Granma.

RECTIFICANDO EN LA MARCHA

La recaudación de impuestos es clave para el Gobierno, que lo percibe como una fuente adicional de ingresos a su frágil economía.

Algunos cubanos consultados por REUTERS que han intentado obtener permisos para trabajar por cuenta propia en el pasado se muestran a menudo preocupados porque el exceso de regulaciones o los impuestos frenen sus negocios.

Pero el Gobierno ha dicho que tiene como premisa ir "rectificando" en la marcha el proceso de las reformas y el diario Granma dijo que entre mayo y julio Cuba adoptará nuevas medidas para facilitar el trabajo por cuenta propia.

El congreso del Partido Comunista dio luz verde en abril a las medidas, incluyendo la expansión del sector privado, el recorte gradual de más de un millón de empleos estatales y mayor autonomía a las empresas estatales, en un intento por revertir décadas de ineficiencia y mala administración.

Raúl Castro reemplazó en la presidencia de Cuba a su hermano Fidel en el 2008 y desde entonces prometió cambios económicos.

Medios locales informaron a mediados de mayo que una reunión del Consejo de Ministros criticó fallas y quejas de la población en cuanto a la implementación de las medidas, pero ofreció entonces pocos detalles.

LA HABANA, 28 MAY (XINHUA) -- El gobierno cubano impulsa actualmente la formación de geólogos ante el inminente inicio de la explotación petrolera de sus aguas del Golfo de México, donde se calculan millonarias reservas del crudo y de gas.

"La exploración de las aguas al norte de las provincias occidentales confines petroleros impone un reto, por lo que los jóvenes que se inclinen por carreras asociadas a la Geología tendrán un futuro promisorio", dijo hoy ala prensa Carlos Enrique Cofiño, vicedecano de la Facultad de Geología en Pinar del Río, en el extremo occidental de la isla.

También el jefe del departamento de Geología en la Universidad de Pinar del Río, Elmidio Estévez, dijo esta semana al diario "Juventud Rebelde" que el centro está "potenciando" la formación de ingenieros en Geología, incluyendo cursos de maestrías y doctorados.

Durante el año recién concluido, Cuba perforó 25 pozos petrolíferos, 13 de ellos a cargo de equipos del país y el resto por parte de compañías extranjeras que operan en la isla asociadas a la Empresa Petróleos de Cuba (CUPET).

"Este año se deben perforar 20 pozos fundamentalmente en las áreas de producción clásicas de petróleo, desde La Habana hasta Varadero.

Son pozos complejos, inclinados, desde la cercanía de la costa en dirección al mar", adelantó en enero último el jefe del Exploración de CUPET, Rafael Tenreiro.

"Algunos de esos pozos deben ser récord, con un largo de más de 6.000 metros y una inclinación horizontal de más de 4.500 metros desde la costa", agregó el experto, quien explicó que esa excavación inclinada disminuye el impacto medioambiental de la industria.

Tenreiro reveló que continúan también las investigaciones a cargo de compañías extranjeras, para localizar nuevos yacimientos y conocer el potencial de la Zona Económica Exclusiva (ZEE) cubana, la cual consta de una extensión de 112.000 kilómetros cuadrados y 59 bloques destinados a la explotación petrolera en aguas cubanas del Golfo de México.

La isla calcula que sus yacimientos marítimos pueden contener unos 20.000 millones de barriles de crudo, aunque el Servicio Geológico de Estados Unidos estimó en 2004 que serían 4.600 millones de barriles de petróleo y 10 billones de pies cúbicos de gas.

Varias compañías petroleras internacionales, encabezadas por la española Repsol YPF, esperan con ansiedad la llegada a mediados de año de la plataforma Scarabeo 9 para comenzar la exploración de las reservas en aguas profundas cubanas.

La Scarabeo 9, que es de última tecnología y capaz de trabajar a profundidades de hasta 3.600 metros, fue construida en los astilleros chinos Yantai CIMC Raffles, pero a raíz de retrasos fue enviada en octubre último al astillero Keppel Fels de Singapur para su terminación.

Un consorcio formado por Repsol con la noruega Statoil y ONGC Videsh, una unidad de la india Oil and Natural Gas Corp (ONGC) será el primero en utilizar la plataforma y perforará uno o dos pozos de exploración frente a la costa noroccidental de Cuba.

Después de Repsol, la estatal Malaya Petronas y su socia rusa GazpromNefit tienen reservada la plataforma que luego pasaría a manos de ONGC Videsh, que tiene 2 bloques.

Repsol perforó en el 2004 el único pozo de exploración en aguas cubanas del Golfo de México y dijo que encontró hidrocarburos, pero no volvió a abrir otros.

Otras compañías que contrataron bloques en aguas cubanas son la venezolana PDVSA, PetroVietnam y la angolana Sonangol.

La rusa Zarubezhneft también contrató dos bloques cerca de la costa y tiene un acuerdo para participar en la exploración de tres bloques de PetroVietnam.

LA HABANA, 27 MAYO 2011 (AFP) - Cuba, que espera aumentar este año su producción de petróleo, de 21,4 millones de barriles en 2010, construirá una nueva refinería en su occidental provincia de Matanzas, con capacidad para procesar 150.000 barriles diarios (bdp), anunció este viernes un experto local.

"Lo que es realmente novedoso son los planes para construir una nueva refinería de 150.000 bdp, muy cerca de la Bahía de Matanzas", 100 km al este de La Habana, declaró a la televisión local el jefe de Exploración de la estatal Cuba Petróleo (Cupet), Rafael Tenreiro.

El especialista no precisó la fecha de ejecución del proyecto ni con qué recursos se realizará, pero explicó que la construcción de la nueva usina forma parte de un plan de inversiones que Cupet puso en marcha para alcanzar una "mayor capacidad" de refinación y "eficiencia" en el sector.

Tenreiro explicó que el plan abarca a la refinería de Cienfuegos, que Cuba y Venezuela -su principal aliado político y económico- modernizaron y operan en esa provincia del centro de la isla, y a otra instalación similar en Santiago de Cuba (sureste).

La refinería de Cienfuegos procesa actualmente 65.000 bdp, pero debe pasar a 150.000 tras la obra de ampliación, según Cupet.

Tenreiro dijo que la producción de petróleo de la isla "se está sobrecumpliendo este año ligeramente en una 34.000 toneladas" y destacó "los amplios programas de exploración" que "Cupet y sus asociados" realizan "en tierra" y en la zona económica de Cuba en "el Golfo de México", donde se comenzarán a perforar "pronto los primeros pozos exploratorios".

Según Cupet, Cuba espera perforar entre 2011 y 2013 cinco pozos en su zona del Golfo, de 112.000 km², dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con las compañías Statoil (Noruega), que forma un consorcio con Repsol (España) y OVL (India); PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola), tras la llegada de una plataforma contratada a China.

Cuba registró en 2010 una producción de 21,4 millones de barriles de petróleo (3,06 millones de toneladas), similar a la del año anterior, lo que representa 46% de su consumo, y el resto lo importa de Venezuela, unos 100.000 barriles diarios, con facilidades de pago.

LA HABANA, 29 (ANSA) - Cuba daría la bienvenida a las petroleras estadounidenses interesadas en explorar sus aguas, comentó hoy el semanario Trabajadores, órgano de la Central de Trabajadores nacional, única de su perfil en el país.

El periódico acusó a una legisladora del estado de la Florida nacida en Cuba, Ileana Ros-Lehtinen, de "aplicar el chantaje" en el congreso en Washington para lanzar "amenazas a las firmas extranjeras que ya se comprometieron a explorar el enorme potencial petrolero de Cuba".

"Cuba siempre ha dicho que daría la bienvenida a las petroleras estadounidenses interesadas en explorar sus aguas, a pesar de las agresiones económicas mantenidas por su gobierno", subrayó el periódico.

De aprobarse, la moción estadounidense sancionaría a empresas e individuos que inviertan en la industria, según se anunció en Washington. Ros-Lehtinen es jefa del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

El conflicto se basa en los planes de Cuba de explotar un yacimiento en sus aguas económicas del Golfo de México, calculado por estudios nacionales en 20.000 millones de barriles del crudo.

Cuba comenzará "pronto" a perforar pozos exploratorios en el Golfo de México, informó en La Habana un funcionario de la empresa estatal petrolera CUPET, que espera el arribo de la plataforma Scarabeo9, para iniciar operaciones.

WASHINGTON, 27 MAY (EFE).- La legisladora republicana de Florida (EE.UU.) Ileana Ros-Lehtinen promueve un proyecto de ley que impone sanciones a empresas e individuos que ayuden a Cuba a desarrollar su industria petrolera, informó hoy su oficina.

Ros-Lehtinen presentó el jueves un proyecto de ley para la protección de arrecifes de coral en el Caribe, que impone sanciones a "empresas y personas que ayuden a Cuba en el desarrollo de su industria petrolera, incluso en aguas peligrosamente cercanas a los Cayos de la Florida", dijo su oficina en un comunicado emitido hoy.

"Es en nuestros intereses de seguridad nacional disuadir a otros de participar en estos riesgosos esquemas" para el desarrollo del sector petrolero en Cuba, dijo la congresista, conocida por su férrea postura en contra del régimen cubano.

Ros-Lehtinen explicó que, entre otros elementos, su iniciativa busca negar visas de entrada a Estados Unidos "a cualquier persona que invierta más de un millón de dólares en el sector petrolero de Cuba".

También hará ilegal que cualquier ciudadano estadounidense ayude al régimen "a explorar oportunidades de perforación (petrolera) en aguas cubanas", agregó.

Es la tercera vez que Ros-Lehtinen presenta el proyecto de ley, que tiene que ser aprobado en ambas cámaras del Congreso para convertirse en ley.

Para la congresista cubanoestadounidense, la legislación ayudará a proteger las aguas y costas de EE.UU. y privará al Gobierno cubano de la oportunidad de llenar sus arcas con dinero del petróleo "mientras continúa oprimiendo y abusando del pueblo cubano y socavando los intereses de seguridad de EE.UU."

El temor de Ros-Lehtinen es que con la ayuda exterior para desarrollar su industria petrolera, "el régimen de Castro se convierta en los magnates del petróleo del Caribe".

El proyecto de ley cuenta con el patrocinio del congresista demócrata Albio Sires y Gerald Connolly y los republicanos Connie Mack, Vern Buchanan, Mario Diaz-Balart, David Rivera y Allen B.

LA HABANA, 28 MAY (EFE).- El viceministro de Cultura de Cuba, Fernando Rojas, afirmó hoy que tras la flexibilización de viajes a la isla dispuesta por el Gobierno de EE.UU. los intercambios culturales siguen limitados, aunque reconoció que se han dado "pasos".

"Todavía no se resuelven las limitaciones existentes, aunque hay que reconocer que se han dado determinados pasos", aseveró Rojas en declaraciones a periodistas en La Habana, tras resaltar que el ámbito universitario y académico parece ser el más beneficiado en términos artísticos.

El Gobierno de Barack Obama anunció en enero pasado la decisión de flexibilizar los viajes a Cuba para algunos grupos de ciudadanos estadounidenses, como estudiantes, académicos, periodistas o miembros de organizaciones religiosas, con el propósito de aumentar los contactos "entre los pueblos" y apoyar a la sociedad civil cubana.

Anteriormente, en abril de 2009, Obama ya había eliminado las restricciones de los viajes a la isla para los cubanoestadounidenses.

Rojas resaltó que tras las nuevas medidas de la Administración Obama la flexibilización más notable parece estar en el ámbito de las licencias religiosas y también en cuanto a facilidades para las académicas.

"En el campo de la cultura las instituciones docentes norteamericanas que reciban licencias tendrán más oportunidades de intercambiar. No necesariamente eso va a significar un mayor intercambio entre las instituciones culturales", subrayó.

El viceministro cubano señaló que si las licencias de viaje se concentran en instituciones culturales docentes o religiosas "evidentemente todavía faltaría mucho para considerar que se han otorgado más facilidades al intercambio cultural".

"Nosotros, por supuesto, tenemos la voluntad de que se siga profundizando en esa relación, nos parece esencial que los dos pueblos se conozcan cada vez mejor entre sí", indicó.

Según Rojas, más allá del "aspecto económico restrictivo" del bloqueo que EE.UU. aplica a Cuba desde 1962 está el problema de que ambos pueblos se están "perdiendo cosas que el uno del otro no conoce".

El funcionario refirió que en fechas recientes han existido algunas "negativas" o "demoras" en el otorgamiento de visas a artistas cubanos para viajar a Estados Unidos, y también dentro de otros sectores.

"Tengo la esperanza de que eso sea algo coyuntural, pero son realidades", apuntó.

Las declaraciones del viceministro Rojas tuvieron lugar tras una rueda de prensa para presentar la XI Bienal de La Habana en 2012 y la participación de la isla en la 54 edición de la Bienal de Venecia que comenzará el próximo 4 de junio.

Según funcionarios del Consejo Nacional de Artes Plásticas, la isla compartirá un espacio "importante" en la Bienal de Venecia junto con artistas italianos con piezas de Yoan Capote, Alexandre Arrechea, Eduardo Ponjuan y Duvier del Dago.

Por su parte, la Bienal de La Habana, considerada uno de los principales eventos de la cultura cubana, estará dedicada en 2012 a la relación entre las producciones visuales y el imaginario social, y se prevé su intervención en varios espacios públicos de la ciudad.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Alicia Alonso y el Ballet Nacional de Cuba llevarán "un mensaje de paz" a Estados Unidos, donde la compañía se presentará por primera vez en más de una década.

Va a ser muy lindo visitar de nuevo Estados Unidos y llevarle nuestro arte, este gran mensaje de amor", dijo a periodistas Alonso, una de las glorias de la danza clásica mundial y quien cumplió recientemente 90 años.

Alonso es ampliamente conocida en el vecino país donde se formó y contribuyó a fundar las más importantes compañías de danza de Nueva York.

Será una "magnífica gira", agregó la diva que junto a sus bailarines del Ballet Nacional de Cuba (BNC) viajarán este domingo y harán una gira hasta casi finales de junio por Washington, Nueva York y los Angeles. "Vamos a... terminar todavía con más gloria", comentó.

"Un comunicado de la compañía indicó que el programa contemplará la presentación de un espectáculo llamado "La Magia de la Danza" (una antología de importantes momentos de Giselle, La Bella Durmiente del Bosque, Cascanueces, Coppélia y el Lago de los Cisnes, entre otros), así como una versión del ballet Don Quijote con coreografía de la propia Alonso.

Entre las primeras figuras que viajan se encuentran algunas de las promesas de la escuela cubana, como Bárbara García, Anette Delgado, Viengsay Valdés, Sadaise Arencibia, entre las mujeres, y los bailarines Dani Hernández y Ernesto Álvarez.

La última gira del BNC se desarrolló en 2003, pero un endurecimiento de las sanciones de Estados Unidos con la isla impidió nuevas presentaciones de la compañía de la Alonso, una defensora de la revolución cubana.

Alonso comenzó a estudiar ballet a los nueve años. Siendo adolescente se casó con otro bailarín, Fernando Alonso, y ambos se mudaron a Nueva York, donde ella bailó para la compañía conocida como Ballet de la Ciudad de Nueva York. En 1940, se unió al naciente American Ballet Theater.

Obtuvo grandes elogios en los papeles de "Giselle" y "Carmen", así como en sus legendarias interpretaciones del "El Lago de los Cisnes".

Casi ciega por una enfermedad progresiva de la retina, bailó muchos de sus principales roles viendo sólo sombras.

En 2010, Alonso viajó a Estados Unidos donde recibió un homenaje del American Ballet Theater por su trayectoria como bailarina, maestra y coreógrafa.

LA HABANA, 27 MAY (XINHUA) -- La Orquesta de Harvard-Radcliffe, de la universidad estadounidense de Harvard, comenzará mañana sábado una gira en la provincia cubana de Cienfuegos (centro-sur), la cual incluye otras dos funciones que marcarán su debut en la isla.

La actuación inicial de la agrupación será en el teatro Tomás Terry de la capital provincial cienfueguera y luego se presentará en la ciudad de Santa Clara (centro) y en La Habana, anunciaron hoy los promotores desde la capital cubana.

Esta orquesta es la mayor agrupación musical de la prestigiosa Universidad de Harvard y está integrada en estos momentos por más de un centenar de ejecutantes, todos estudiantes de esa institución.

El conjunto fue fundado en 1808 con el nombre de Pierian Sodality y en la actualidad disputa con la Filarmónica de Nueva York el título de la orquesta sinfónica más antigua de Estados Unidos.

La Harvard-Radcliffe realiza cuatro temporadas anuales en el teatro Sanders del propio campus, en Cambridge, Massachussets.

Desde 1962 esta agrupación ha realizado giras por numerosos países como Brasil, México, Canadá, Italia, la antigua Unión Soviética, Corea del Sur y otras naciones de Asia, Europa y América.

Su repertorio incluye obras de Beethoven, Verdi, Mahler, Tchaikovsky y Stravinsky y otros clásicos,.

La orquesta está dirigida por Federico Cortese, graduado en composición y conducción por el conservatorio Santa Cecilia de Roma, Italia.

CANBERRA, AUSTRALIA (AP) _ Las autoridades de Australia le regresaron el pasaporte a un australiano nacido en Egipto seis años después de ser liberado de la prisión militar estadounidense en la bahía de Guantánamo en Cuba al ya no ser considerado un riesgo para la seguridad nacional, dijeron el viernes funcionarios de inteligencia.

Mamdu Habib fue arrestado en Pakistán a finales del 2001 y estuvo detenido como un sospechoso de terrorismo aunque nunca fue acusado formalmente antes de ser devuelto de la prisión estadounidense de la base naval de Guantánamo en Cuba a Australia en el 2005.

La máxima agencia de inteligencia de Australia señaló que había ofrecido un "análisis de seguridad no adverso" a la solicitud más reciente de pasaporte de Habib en marzo.

"Esta no fue una renovación de su análisis previo, sino un nuevo análisis basado en nueva información, circunstancias y factores relevantes al tema de que si el señor Habib representa actualmente o no un riesgo para la seguridad de Australia", indicó la Organización de Inteligencia para la Seguridad de Australia.

La declaración fue emitida el viernes y no ofrece detalles sobre el caso.

Habib había logrado el año pasado un acuerdo afuera de tribunales con el gobierno por una cifra no revelada en torno a sus acusaciones de que el gobierno de Australia fue cómplice en la tortura que sufrió mientras estuvo detenido.

Habib fue detenido en Pakistán donde estuvo 28 días después de su arresto y fue interrogado por los estadounidenses. Posteriormente fue transferido a Egipto y luego enviado seis meses a la base militar estadounidense de Bagram, en Afganistán, y de allí fue enviado a la base naval de Guantánamo.

Habib ha dicho que fue apaleado y recibió descargas eléctricas de sus carceleros cuando estuvo detenido en Pakistán y Egipto, que fue drogado y encadenado, que le fracturaron los dedos, que sufrió abuso sexual y agregó que las autoridades australianas estuvieron presentes durante algunos pasajes de su odisea.

LA HABANA, 27 MAY (EFE) - El disidente cubano Guillermo Fariñas confirmó hoy a EFE que él y otros 17 disidentes que fueron detenidos ayer en Santa Clara, en el centro de la isla, fueron liberados a primeras horas de este viernes.

Fariñas explicó en declaraciones telefónicas desde su casa en la ciudad central de Santa Clara (270 kilómetros al este de La Habana), que su detención se produjo ayer jueves, cuando se disponía junto a un grupo de opositores a presentarse en la unidad provincial de investigaciones criminales y operaciones (OPICO).

Dijo que él y otros disidentes han acordado que "cuando arrestan a alguien por alguna actividad pacífica nosotros nos presentamos (a la policía) para también quedarnos detenidos".

Según reseñó Fariñas, él y sus acompañantes se dirigían a la unidad policial cuando fueron interceptados por agentes a quienes "les dijimos que íbamos a entregarnos" y "nos condujeron y quedamos allí detenidos".

Pero entre anoche, la madrugada y esta mañana quedaron los 18 opositores detenidos en libertad, incluidos Jorge Luis García ("Antúnez") y su esposa Iris Pérez.

García y Pérez participaban el miércoles en "una marcha silenciosa" por una calle de la localidad central Placetas, donde residen, al ser arrestados por la policía.

En opinión de Fariñas estas detenciones y acciones represivas contra la oposición interna "vienen dadas porque el Gobierno cubano no acepta que la disidencia" se manifieste públicamente.

"Están tratando de amedrentarnos y es el momento de que la oposición diga que las calles y las plazas públicas son de todos los cubanos. Creo que ese es el nuevo escenario de lucha", manifestó el periodista independiente, psicólogo y Premio Sajarov 2010 del Parlamento Europeo.

Fariñas protagonizó el año pasado una huelga de hambre durante más de cuatro meses en homenaje al preso fallecido Orlando Zapata y para pedir la libertad de los presos políticos enfermos en la isla.

Desde enero pasado, Fariñas ha sido detenido más de seis veces por las autoridades cubanas, con arrestos que han durado horas o poco más de un día.

TUXTLA GUTIÉRREZ, 27 MAY. (NOTIMEX).- El gobierno de Chiapas intervendrá ante el Instituto Nacional de Migración (INM), para encontrar soluciones a las demandas de los 11 migrantes presos en el penal de Tapachula, que cumplen 22 días en huelga de hambre.

El secretario de Gobierno, Noé Castañón León, detalló que los cubanos Alejandro López Sánchez y Junior Michel Castillo Reyes se encuentran fuera de peligro, luego de no consumir alimentos y por lo que fueron internados en un hospital de Tapachula, debido a su estado delicado.

'Lo que pasa con muchos migrantes es que llegan a nuestro país y cuando son detectados, detenidos, buscan por todos los medios no ser repatriados, no quieren regresar y recurren a una serie de recursos legales, amparos y otros mecanismos para permanecer aquí el mayor tiempo posible', abundó.

En entrevista, indicó que la estación migratoria del INM en Tapachula, 'es una de las mejores del país, tienen muy buena atención, entonces los migrantes lo que buscan es permanecer y no irse, por ello, buscan no ser retornados a su lugar de origen'.

'Eso es, creo, el fondo de todo esto y ha generado las posibles fugas, no quieren irse de México, pero nuestra legislación no lo permite, por eso es que son retenidos en la estación migratoria y luego son repatriados', subrayó.

Destacó que el gobierno del estado ha privilegiado sus esfuerzos en proteger los derechos de los migrantes, 'se busca que no sean vejados, que se les respete sus derechos humanos, se les garantice un trato digno'.

La huelga es una manifestación de protesta a su detención, 'nosotros estamos atendiéndonos, platicaremos con ellos y en lo que esté en el ámbito de nuestra competencia les daremos respuesta, serviremos como puente para

encontrar las soluciones que ellos pretenden, siempre y cuando sea apegado a derecho', puntualizó.

Las instancias de la Secretaría de Gobierno ya están en contacto con estas personas para conocer sus inconformidades y 'ver qué podemos hacer para que depongan su actitud de huelga de hambre, lo cual no les beneficia y sí les causa daños', puntualizó el funcionario estatal.

LA HABANA, 29 MAY (XINHUA) -- Cuba vive hoy bajo una intensa sequía, que se siente de manera particular en la mitad occidental del país, y apuesta al incremento de las lluvias con el inicio del llamado "Periodo húmedo".

"Cada litro cuenta", dijo hace unos días en la televisión nacional el director de Cuencas Hidrográficas del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH), Jorge Mario García, quien hacía así un llamado al ahorro, sabedor de la complicada situación que viven los acuíferos cubanos.

La isla, tras el impacto del ciclón Flora en 1960 y la dura sequía que siguió durante 1961 y 1962, desarrolló a instancias del entonces presidente Fidel Castro un inmenso movimiento del que nacieron cientos de presas y embalses.

Así, de apenas 13 pequeños embalses, el país dio un gigantesco salto en los años posteriores, y ha llegado a tener casi 250 que almacenan hoy unos 13.600 millones de metros cúbicos de agua, lo que significa el 57 por ciento de los recursos hídricos aprovechables.

El principal problema es el comportamiento de las lluvias, que son la única fuente renovable que tiene la nación, y que depende de la variabilidad del clima, por lo que el derroche que se hace de ese recurso, tanto a nivel doméstico como industrial, tiene efecto sobre la existencia de las reservas.

"Tenemos que ser más exigentes, controlar con más eficiencia cuando tenemos agua en los embalses para enfrentar mejor los periodos de escasez", afirmó García.

La sequía tiene presencia en toda la isla, pero se siente con mayor fuerza en el occidente, donde, para agravar la situación, se concentra la mayoría de la población cubana.

Sólo en La Habana, se considera que hay un millón de personas afectadas por la falta de agua, y se tienen que emplear 120 carros pipas para distribuir el líquido.

El comportamiento de las precipitaciones en el llamado "año hidráulico", que va de mayo de 2010 a abril último, marcó afectaciones mayoritarias para la región occidental, donde no se alcanzó siquiera el promedio histórico de precipitaciones.

La provincias occidentales recibieron poca agua, y Pinar del Río sólo tuvo el 75 por ciento de la lluvia esperada, Artemisa el 78, La Habana el 81 y la Isla de la Juventud el 84.

Si se observa sólo el periodo húmedo, que va de mayo a octubre, es también la región occidental la de peor situación, con el 83 por ciento de la lluvia como promedio.

Abril cerró con apenas 42 milímetros de lluvia, lo que representó el 58 por ciento de la lámina.

"Son datos que nos indican que nos aproximamos a momentos en que es necesario que la lluvia vuelva a alimentar nuestros embalses y los acuíferos subterráneos", agregó con inquietud el experto.

Esos acuíferos, sobre todo en occidente, están muy deprimidos, lo que obliga a restringir su uso a la espera de mejores tiempos, aunque varios meteorólogos ya han alertado de que esta temporada lluviosa no será de tantas precipitaciones.

El profesor Braulio Lapinel, del Instituto de Meteorología, explicó que desde hace varios años se produce un incremento de la actividad anticiclónica que impide los procesos de formación de lluvias. No obstante, no está de acuerdo con la afirmación de que en el Caribe la ausencia de huracanes origina sequías.

Otro meteorólogo, Ramón Pérez, coincidió, y apuntó que "si hay algo especial, es aquello que nos está indicando que los dos meses próximos novan a ser tan lluviosos".

De manera moderada habrá cierta mejoría en los niveles de precipitación, habida cuenta de que el país está ya en el periodo húmedo, pero está por ver si las lluvias que están en el horizonte son suficientes para rellenar embalses o al menos mitigar la sequía que sufre la isla.

SAO PAULO, 27 (ANSA) - El ex presidente brasileño Luiz Lula da Silva visitará la semana próxima Cuba y existe la posibilidad de que pueda reunirse con el líder histórico de la revolución Fidel Castro, informó un portavoz del ex mandatario.

"El viaje a Cuba es de carácter privado, y existen posibilidades para un encuentro con Fidel Castro y autoridades cubanas", dijo a ANSA un portavoz del Instituto Ciudadanía, que dirige Lula.

El mandatario estará el martes y miércoles próximos en La Habana y el viernes participará de un seminario ante el sector empresarial venezolano en Caracas, tras lo cual se reunirá con el presidente Hugo Chávez.

Antes, el lunes, Lula partirá hacia Bahamas para participar de una "conferencia remunerada" en la convención de la empresa Elektra, del mexicano Ricardo Benjamín Salinas, ante mil empleados de la firma.

PEKÍN, 27 MAY (EFE).- El vicepresidente chino, Xi Jinping, llevará a cabo una gira por Italia, Cuba, Uruguay y Chile del 1 al 13 de junio, anunció hoy el Ministerio de Asuntos Exteriores chino.

En Italia, primera escala del viaje, Xi asistirá a la ceremonia de celebración del 150 aniversario de la unificación italiana, destacó en un comunicado el portavoz ministerial Jiang Yu.

En la nota no se precisan detalles sobre las escalas latinoamericanas de la gira del vicepresidente.

Xi es el principal candidato a suceder a Hu Jintao cuando éste deje presidencia de China y la secretaria general del Partido Comunista, entre 2012 y 2013, respectivamente.

El vicepresidente ya hizo una gira por Latinoamérica en 2009, cuando visitó México, Colombia, Venezuela y Brasil.

LA HABANA, 26 MAY (DPA) - Cuba donará a Uruguay 39 cartas enviadas a lo largo de décadas por la poetisa uruguaya Juana de Ibarbourou (1892-1979) a su amiga la escritora y periodista cubana Mariblanca Sabás, según anunciaron hoy medios locales.

Las misivas abarcan de los años 30 a 50 del siglo pasado y en ellas la poetisa uruguaya da cuenta de sus vicisitudes cotidianas, la situación política de su país y su trabajo al frente de la Asociación de Escritores del Uruguay.

Según la agencia oficial AIN, la correspondencia digitalizada de Juana de Ibarbourou será entregada al ministro de Educación y Cultura de Uruguay, Ricardo Ehrlich, por el Instituto de Literatura y Lingüística José Antonio Portuondo Valdor de La Habana.

Ehrlich se encuentra de visita en Cuba al frente de una delegación de 30 artistas y funcionarios de su país con el fin de participar en las Jornadas de la Cultura Uruguaya que comenzarán este sábado y se prolongarán por una semana.

El programa de las jornadas incluye un homenaje al poeta Mario Benedetti en la Casa de las Américas, centro cultural de La Habana al que estuvo unido desde sus principios, así como conciertos, talleres literarios, debates, exposiciones y una actuación de tango en el centro de la capital cubana.

Juana Fernández Morales, conocida como Juana de Ibarbourou, nació en Uruguay de padres españoles y presidió la Sociedad Uruguaya de Escritores desde 1950. En 1955 recibió un premio del Instituto de Cultura Hispánica de Madrid a su obra, con poemarios como "Perdida", "Azor" o "Mensaje del escriba".

En 1959 recibió el Gran Premio Nacional de Literatura de Uruguay.

LA HABANA, 27 MAY (XINHUA) -- La actriz Eslinda Núñez, rostro emblemático de la pantalla cubana, obtuvo el Premio Nacional de Cine 2011, máximo galardón que el ministerio de Cultura y el Instituto Cubano del Cine (ICAIC) otorga a figuras prominentes de la filmografía insular, destacó hoy la prensa isleña.

El vicepresidente del ICAIC, Pablo Pacheco, expresó que el lauro fue otorgado a Núñez por su destacada interpretación en memorables películas, como "Lucía" y "Memorias del subdesarrollo".

"La televisión y el teatro cubanos, así como las filmografías de otras latitudes, se han privilegiado con la entrega de esta actriz, capaz de dominar múltiples registros", apuntó el diario "Juventud Rebelde".

Surgida a la fama en 1963 con el filme "El otro Cristóbal", del director francés Armand Gatti, Eslinda Núñez desarrolló una exitosa carrera, con más de una veintena de títulos en su haber.

También fue jurado en certámenes cubanos y extranjeros, entre ellos el Festival Cinematográfico Internacional de Karlovy Vary, de Checoslovaquia, y el Festival Cinematográfico Internacional de Huelva, España.

La actriz recibirá el lauro en una gala homenaje que se celebrará en junio entrante.

LA HABANA, 28 MAY (EFE).- El expolítico catalán Pasqual Maragall acudió hoy a la presentación del documental sobre su lucha contra el alzheimer "Bicicleta, cuchara, manzana" en La Habana, donde también pudo disfrutar con la victoria del Barcelona en la Liga de Campeones.

"Ya sabéis que el Barça ha ganado 1 a 3 y por eso hemos llegado un poco tarde", bromeó el expresidente catalán cuando, al concluir, el pase del documental dirigió unas palabras a los asistentes junto al director de la cinta, Carles Bosch.

Maragall se declaró "muy feliz" de estar en Cuba y de poder presentar el documental en un país donde la medicina "está muy avanzada".

"Confiamos muchísimo que aquí en Cuba se encuentren también soluciones a ese problema (el mal de alzheimer) que lleva cien años y que no se ha resuelto", dijo el exalcalde de Barcelona, quien se encuentra en La Habana acompañado de su esposa Diana Garrigosa.

"Bicicleta, cuchara, manzana", presentada en La Habana dentro del "Festival de Cine Español del Nuevo Milenio, es un emocionante testimonio de la lucha de Pasqual Maragall contra el alzheimer, enfermedad que le diagnosticaron en 2007.

Es el tercer trabajo cinematográfico de Carles Bosch y ha obtenido, entre otros galardones, el Goya al mejor documental en la última edición de los premios del cine español.

Bosch es también el director de "Balseros", su primer documental que codirigió junto a Josep María Doménech donde narra la realidad de siete exiliados cubanos que llegaron a Estados Unidos en busca de una vida mejor.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El campeón olímpico Dayron Robles manifestó su ilusión de viajar por primera vez a Puerto Rico al frente del equipo de atletismo cubano que participará del 15 al 17 de julio en el campeonato

centroamericano y del Caribe de la disciplina.

Me dicen que Puerto Rico se parece mucho a Cuba, en particular a la región oriental donde nací, me gustaría competir allí, además la fecha es buena porque estaré en periodo competitivo, listo para darle un buen espectáculo al público boricua", comentó Robles en una entrevista con la AP poco antes de viajar a Europa para varias competencias internacionales.

Su entrenador Santiago Antúnez aseguró la presencia de su alumno en tierra boricua.

Dayron estará el 8 de julio en Lausana, Suiza, de ahí viajará a Puerto Rico para regresar a Mónaco el 22 de julio, es una fecha en la que conviene estar compitiendo y es peligroso entrenar mucho", señaló Antúnez.

El puertorriqueño Víctor López, presidente de la Confederación Centroamericana y del Caribe de Atletismo (CACAC) explicó que los medallistas mundiales y olímpicos cubanos siempre le dan prestigio a un evento importante para la región".

López conversó con la AP el viernes, mientras asiste en la capital cubana al Memorial Barrientos de atletismo, y manifestó su confianza en la calidad del campeonato regional, es una fecha en la que los atletas están en forma competitiva y se pueden esperar grandes marcas".

El federativo recordó la cita de 1989, en San Juan, cuando el cubano Javier Sotomayor superó la marca de 2,44 metros en el salto alto, entonces nuevo récord mundial.

Se puede decir que ese registro sigue vigente, pues hasta la fecha el único en superarla fue el propio Sotomayor, cuando en 1993 saltó 2,45 metros, plusmarca en la actualidad", señaló.

De acuerdo con López, la comitiva cubana la integrarán unos 25 atletas entre los cuales destacan también la campeona mundial de salto triple, Yargelis Savigne, así como las medallistas mundiales y olímpicas, Yipsi Moreno (martillo) y Yarelis Barrios (disco), entre otros.

Se espera la asistencia al campeonato regional de unos 500 atletas de 30 países, según López.

LA HABANA, 27 MAY (EFE).- La Federación Cubana de Béisbol divulgó hoy la nómina del equipo que representará a la isla en el Torneo de los Puertos en Rotterdam, en Holanda, entre el 23 de junio y el 7 de julio próximo, según informaron medios oficiales.

El elenco, que incluye a destacadas figuras que jugaron en la reciente edición de la 50 Seie Nacional cubana, se enfrentará en la competencia con otros serán Yenier Bello, Osvaldo Arias y Yulexis La Rosa.

El cuerpo de lanzadores lo conforman Yadier Pedroso, Dalier Hinojosa, Ismel Jiménez, Misael Siverio, Yosvani Torres, Duniel Ibarra, Yadir Rabí y Gerardo Concepción.

Al frente del equipo estará Roger Machado, director de la selección de Ciego de vila, que obtuvo el segundo lugar en la pasada contienda cubana y ganó el certamen holandés en 2009.

Los auxiliares serán José Hernández y Jorge Gallardo junto a Ronnie Aguiar, entrenador de pitcheo, y el médico Edel Robaina.

A partir del próximo lunes los jugadores cubanos comenzarán a entrenar en el estadio Latinoamericano de esta capital.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[1] Datos obtenidos de: <https://www.worldbank>
<https://www.cia.gov/library/publications/the-world-factbook/geos/se.html>
<http://www.state.gov/r/pa/ei/bgn/6268.htm>